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L'année qui commence s'annonce en� n sereine pour la résidence 
Marie Lagrevol, son personnel, ses résidents et ses familles. La 
nouvelle direction a rompu avec les méthodes du passé et place au 
coeur de son action l'humain plutôt que le paraître. Votre très forte 
mobilisation pour notre maison de retraite n'aura pas été vaine 
car elle oblige les autorités de tutelle que sont le Département 
et l'Agence Régionale de Santé (A.R.S.) a être particulièrement 
vigilantes sur le respect des garanties obtenues dans le cadre du 
transfert de gestion. Le recours à l'emploi local et le maintien des 
services demeurent une priorité. Cependant, les actifs � nanciers 
et fonciers importants, constitués au � l des ans par des dons, 
n'ont vraisemblablement toujours pas été transférés au nouveau 
gestionnaire. L'utilisation de ce capital étant exclusivement réservé 
au fonctionnement de la résidence Marie Lagrevol. Comment 
accepter, pour les saint justaires, que ce transfert d'actifs ne soit 
pas rendu public au regard de leur provenance ? Le Département 
et l'A.R.S. ont été saisis par la municipalité sur ce sujet qui exige 
détermination et vigilance.

La gestion � nancière saine et rigoureuse de votre équipe municipale 
a permis à notre commune de passer le cap dif� cile de la baisse 
de dotations de l'Etat, estimée à 150 000 € sur trois ans. Le plan 
d'économies d'énergie porté par la municipalité porte ses fruits, 
comme vous pourrez le découvrir dans le dossier de ce numéro. La 
réalisation des différents objectifs est rendue possible grâce à une 
mobilisation collective. La consultation concernant l'extinction de 
l'éclairage public au cours de laquelle vous vous êtes prononcés à 
90 % en faveur de cette mesure en est le meilleur exemple.

Lorsque l'on travaille ensemble pour le bien commun, nous 
réussissons tous. Je vous propose de continuer à cultiver en 2017 cet 
état d'esprit d'unité et de cohésion qui va si bien à notre commune.

Bonne et heureuse année.

     Votre Maire,

     Frédéric Girodet
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Conseil Municipal du 6 octobre 2016

- Le cabinet d'architecture Thierry Magaud de Craponne-sur-Arzon a été retenu, à l'unanimité, par les élus 
a� n de conduire la maîtrise d'oeuvre de la réhabilitation du bâtiment du Cercle en espace culturel.

- Le Conseil Municipal, à l'unanimité, a approuvé le recensement des voies communales qui se répartissent 
ainsi : 58,908 kms de voies communales et 28 731 m2 de parkings et de places. Cette mise à jour permettra 
d'optimiser la dotation globale de fonctionnement versée par l'Etat.

Conseil Municipal du 15 décembre 2016

- Les élus ont approuvé, à l'unanimité, la décision modi� cative N°2 qui prévoit d'augmenter de 50 000 € le 
virement à la section d'investissement qui s'établit à 687 000 €.

- Les conseillers municipaux, à l'unanimité, ont donné l'autorisation à M. Le Maire d'acquérir un tènement 
industriel d'une surface de 2 500 m2, au Pêcher, pour un montant de 130 000 €. Le bâtiment, d'une surface 
de 1 200 m2, pourra être réhabilité en salle multi-activités à vocation associative à l'horizon 2020-2026.

Chaque année, et plus encore dans le cadre des cérémonies 
de commémoration du Centenaire de la 1ère Guerre Mondiale, 
les Saint-Justaires se sont retrouvés nombreux pour constituer 
le dé� lé qui, rythmé par les musiques interprétées par 
Velay Synergie, a tout d'abord observé un temps d'arrêt 
au Monument au Morts du cimetière. Après les sonneries 
d'usage, les gerbes étaient déposées, les noms des 38 jeunes 
de la commune tombés au combat ont été lus et M. Le Maire 
a donné lecture du message du Secrétaire d'Etat en charge des 
Anciens Combattants et de la Mémoire.

Après un passage à proximité de la Résidence Marie Lagrevol, 
le cortège faisait ensuite une halte au Jardin Public où une gerbe 
était déposée devant la stèle, avant que les enfants des écoles interprètent "La Marseillaise". Gymnastes, 
écoliers, enseignants, parents, musiciens, pompiers, anciens combattants et élus terminaient ensuite cette 
cérémonie sur la place de l'églie, avant la célébration d'un of� ce religieux dédiés aux victimes de guerres. 
Tous se retrouvaient ensuite en mairie, pour un apéritif d'honneur.

Le dimanche 4 décembre, les anciens combattants rejoignaient 
les sapeurs-pompiers pour partager ensemble la cérémonie 
commémorative de la � n des combats en Algérie et de souvenir en 
l'honneur les soldats et pompiers disparus.

Après un dépôt de gerbes au son des clairons et tambours, en 
présence du Sénateur, Olivier Cigolotti, au Monument aux Morts 
du cimetière, le cortège a ensuite participé à la messe au cours 
de laquelle le chant "L'Algérie" était interprété. Le verre de 
l'amitié réunissait tous les participants à cette cérémonie à la salle 
polyvalente.

Les sapeurs-pompiers se retrouvaient ensuite pour mettre à 
l'honneur plusieurs soldats du feu, avec des remises de galons  : 
1ère classe pour Solène Durand et Rémi Royon, caporal-chef 
pour Thomas Ferréol, Sergent pour Patrice Royer, et Sergent-
Chef pour Nicolas Fournel et Sébastien Cheucle. Puis, les 
personnalités ont procédé à une remise de médailles pour 
Ludovic Ballandraux (20 ans de service), et pour Bernard 
Samuel et Armand Cheucle (25 ans de services). Le Maire a 
aussi rendu un hommage appuyé à André Moine, adjoint au 
chef de centre qui a fait valoir ses droits à la retraite.

Après le vin d'honneur, tous ont partagé un banquet avec leurs conjoints pour honorer leur sainte patronne.
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Expositions en Mairie

Patrick Bonnet

Patrick Bonnet a exposé 
ses dentelles sur bois à 
la rentrée. Des portraits 
très expressifs, des 
animaux plus vrais que 
nature ou des objets 
divers et variés ont 
orné la salle du conseil 
pendant deux mois...

Jérôme Defour

Professeur de dentelle,  
Jérôme Defour, a présenté 
sa collection entre la 
Toussaint et Noël. 
Ses oeuvres, résultat 
de longues heures de 
minutie et de patience, 
représentent � dèlement 
des personnages ou 
animaux, ou bien des 
formes plus classiques...

Marché de Noël

Au cours du mois d'octobre, la troupe 

de théâtre des Villettes a enchanté le 

public avec la pièce de Laurent Baf� e, 

"Toc Toc", à l'humour décapant...!!!

La municipalité a organisé son traditionnel 
Marche de Noël le dimanche 11 décembre.

Cette année encore, plus d'une cinquantaine 
d'exposants étaient répartis dans les trois salles 
municipales.

Un � ux permanent de visiteurs a fait de cette manifestation une réussite 
pour le bonheur des exposants, chacun a pu "dénicher la perle rare" 
pour les derniers cadeaux de Noël...

De la décoration, des vêtements et des bijoux pour le plaisir des yeux.... 

Des savons, des parfums, des bougies pour pro� ter d'agréables senteurs...

Des chocolats, du pain d'épices, des escargots ou du miel pour une 
explosion de saveurs...

Quelques écrivains étaient également présents pour présenter leurs 
dernières publications et dédicacer leurs ouvrages...
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Noël en folie

A l'initiative du Comité des Fêtes, et en partenariat avec la municipalité et l'association des commerçants, la 
Fête d'Hiver a été organisée le samedi 10 décembre, dans le centre-bourg, en préambule du Marché de Noël.

La chorale Choeur Ouvert et la chorale du Pertuis ont ouvert cette nouvelle édition avec un concert  de 
Noël. La foule importante et intergénérationnelle s'est ensuite rassemblée à la tombée de la nuit pour 
l'illumination du sapin de Noël tronant � èrement sur la place de la Mairie. L'arrivée du Père Noël, digne 
d'une rockstar, a mis les petits comme les grands en émoi, en quête d'une bise ou d'une papillote....
Les enfants ont ensuite allumé les lumignons confectionnés lors des activités organisées par l'Accueil de 
Loisirs, pour dessiner le fameux message de circonstance "Joyeux Noël".

Le public a ensuite pu assister aux démonstrations de Cyril Gérenton, pâtissier de la commune, avant de 
déguster une soupe de lentilles, quelques huîtres, des frites ou des crêpes, le tout accompagné d'un bon 
verre a� n de trinquer dans une ambiance conviviale et familiale.

Concert des chorales à l'église

Lumignons des enfants

Illumination du Sapin

Arrivée du Père-Noël

Démonstration 
de pâtisserie

Dégustation d'huîtres
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30ème Anniversaire du Téléthon

Cette année encore, les saint-justaires ont répondu présents, avec un véritable élan de cœur, lors du 
Téléthon organisé par la municipalité le samedi 26 octobre.

Cette belle et noble cause a mobilisé énormément de monde : commerçants, pompiers, élus, parents, et bien sûr 
les associations : Tennis de Table, Etoile Gymnique, Just Gym, Anciens Combattants, Familles Rurales, Timothé 
Petit Coeur, Chasseurs, Comité des Fêtes, Pendules et Sourciers 43, Velay Synergie, Club Toujours Jeune, H.P.I, 
Western Troup 43 et Don du Sang. A cela, s'ajoutent de nombreux bénévoles intervenant à titre individuel...

Pour ce 30ème anniversaire, tous les ingrédients étaient réunis, avec en plus cette année l’organisation de 
cross, auquels ont participé 50 jeunes enfants et 20 adultes.

Le repas campagnard a rassemblé 380 convives et 200 marcheurs ont arpenté la campagne saint-justaire 
sur les différents parcours. De plus, un grand nombre de personnes s'était retrouvé dans les diverses 
manifestations organisées par les associations ce jour-là.

L'association Tout Terrain 43 avait proposé une balade en 4X4 aux initiés quelques jours auparavant, et la 
Boule Amicale, quant à elle, avait organisé un concours de pétanque la veille.

La municipalité encourageait et félicitait les enfants qui avaient mis toute leur énergie dans les courses .

La tombola organisée par la 
Coordination Départementale 

de l'AMF, en partenariat avec les 
"Toques d'Auvergne" permettra 
de gagner un repas pour deux 
personnes dans un restaurant 

gastronomique de la région. Le 
tirage au sort aura lieu en mars.





A
c

tu
a

li
té

s 
m

u
n

ic
ip

a
le

s

Le montant total des fonds récoltés s’élève cette année à 7 708,37 €, contre 6 187,84 € pour l'année 2016. Ce 
fut un énorme succès grâce à la mobilisation de tous. 

Nous adressons un grand merci à tous pour votre générosité et nous vous donnons rendez-vous pour le 
prochain Téléthon.

Les associations toujours présentes 
pour la bonne cause...!!!

Les sapeurs-pompiers et les 
élus main dans la main pour la 

préparation et le service du repas...

La salle polyvalente ne désemplit pas. 
Un moment de rencontre 
et de convivialité animé 
par Western Troup 43...

7 708,37 € de dons
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 Ecole Publique « La Communale »

textes réalisés par les écoles

Concours "L'abeille serviteur de l'humanité"

Les CE2 de l’année scolaire 2015-2016 ont participé à 
un concours organisé par la fondation Varenne, intitulé 
"L'abeille serviteur de l'humanité"visant à mettre en 
valeur le rôle essentiel des abeilles dans l’équilibre de 
la nature.

Les élèves devaient au travers de réalisations plastiques 
témoigner de leur connaissance du fonctionnement des 
abeilles, tout en valorisant le rôle de ces dernières dans 
la préservation de la biodiversité des végétaux. 

Coralie Pontvianne, qui intervenait l’année dernière 
sur les deux classes de CE2 de l’école, a su créer un 
climat de coopération et de tolérance propice à la 
création artistique puisque l’œuvre des élèves de 
l'école "La Communale" a été retenue et a remporté 
le 2ème Prix des Ecoles de ce concours réunissant des 
écoles, collèges et lycées des académies de l'Auvergne 
et du Limousin.

Inscriptions Année Scolaire 2016-2017

Les parents dont les enfants sont nés en 2014 et avant peuvent les 
inscrire à l’école publique "La Communale" depuis le 2 janvier 
2017. Après un premier contact téléphonique avec le directeur, 
un rendez-vous peut être dé� ni. Les parents pourront ensuite 
rencontrer les enseignantes lors de la journée "porte ouverte" 
organisée en mars. 

La première scolarisation est une étape importante de la vie d’un 
enfant et de ses parents. Une meilleure anticipation vous permettra 
de nous poser toutes vos questions et de dé� nir ensemble un 
projet de scolarisation adapté à votre enfant. 

Les enfants nés en 2014 sont accueillis dans la mesure des places disponibles. Pour information, à la rentrée 
2016, nous avons pu accueillir tous les enfants dont les familles en avaient fait la demande.  

Voici un petit rappel des objectifs de la scolarisation à deux ans :

- La socialisation et l’apprentissage de la vie en collectivité

L’entrée dans le monde scolaire suppose que l’enfant apprenne 
à accepter progressivement les contraintes d’une suite d’activités 
reposant à la fois sur des interactions collectives (les regroupements, 
les ateliers) et des moments plus libres et plus individuels. 

- Les apprentissages

L’école se différencie des autres structures d’accueil par le fait que 
l’on y enseigne. Un certain nombre de compétences, adaptées à l‘âge des enfants, sont travaillées tout au 
long de l’année. Ceci impose une régularité dans la fréquentation et une certaine assiduité (le matin).

Ecole Publique "La Communale" - 4 Rue du Breuil - 43 240 SAINT JUST MALMONT

Contact : Willy  BERTHASSON, directeur - Tél. : 04 77 79 12 16 - Mail : ec43.pub.stjustmalmont.elem@ac-clermont.fr

Site internet : http://crdp-pupitre.ac-clermont.fr/0430546K/23770-accueil-0430546K.htm
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 Ecole Privée « Don Bosco »

textes réalisés par les écoles

Le cycle 1 en action...!!!

Depuis ce début d’année scolaire, les élèves de cycle 
1 ont participé à plusieurs actions collectives :

Le 30 septembre, ils se sont réunis pour participer à 
l’action « Nettoyons la nature » en nettoyant un lieu 
qui leur est cher : la cour de l’école

Le 18 octobre, les enfants ont œuvré, à leur manière, pour 
ELA. A� n de mieux comprendre la maladie, ils ont été mis en 
situation de handicap à travers plusieurs jeux

Du 10 au 14 octobre, lors de la semaine du goût dont le 
thème était : "Mieux manger pour mieux vivre", les enfants 
ont essayé de dé� nir 3 catégories d’aliments à partir de 
leur goûter. Ce travail s’est terminé par un goûter collectif 
préparé par les 3 classes.

Tous étaient ravis de ces trois rencontres durant lesquelles ont régné la bonne humeur et la solidarité….

Les petits s’initient au goût 

La participation à la semaine du goût est désormais 
une tradition pour les élèves des classes maternelles.

Cet évènement est l’occasion de découvrir de nouvelles 
saveurs et de s’approprier les premières bases d’une 
alimentation équilibrée. En cela, elle est la première 
étape du parcours d’éducation à la santé que tous les 
élèves suivent au cours de leur scolarité. 

Ce parcours regroupe toutes les actions qui permettent à l’enfant de se construire une culture autour de 
l’hygiène de vie et de la conduite à tenir pour maintenir sa santé. Les élèves participeront tout au long de leur 
scolarité à des cycles d’apprentissage conduits par les enseignants et parfois enrichis par des intervenants 
extérieurs (don du sang, AISPAS, bus de la santé…). A l’approche de l’adolescence, cet aspect de l’éducation 
nous apparait important pour que les adultes de demain puissent prendre leur santé en main. 

Portes ouvertes au collège et au lycée 

• Pour les familles souhaitant inscrire leurs enfants au collège public Roger Ruel de St-Didier-en-Velay, le 
nécessaire sera fait au sein de l'école au printemps. Nous vous informons cependant qu'une porte ouverte 
sera organisée au collège le vendredi 24 mars à partir de 17H00.

• Le lycée public Léonard de Vinci de Monistrol sur Loire est ouvert à tout élève du secteur venant d’un 
collège public ou d’un collège privé à condition de l’avoir placé en 1er vœu. 

En classe de seconde, deux possibilités sont offertes : 

- entrée en classe de seconde Générale et Technologique avec deux enseignements d’exploration à choisir 
- entrée en classe de seconde Générale et Technologique avec l’enseignement d’exploration EPS 5 heures

L’ensemble des personnels se tiendra à votre disposition lors des journées portes ouvertes le vendredi 7 
avril de 17H à 20H, et le samedi 8 avril de 9H à 12H, pour vous informer sur les enseignements dispensés, 
et sur les démarches à effectuer pour l’orientation, l’affectation et l’inscription au lycée Léonard de Vinci.
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textes réalisés par les écoles



Le cycle 3 en balade...!!!

Inscriptions Année Scolaire 2016-2017 

Les inscriptions pour les enfants nés en 2014 
(jusqu’au 31 décembre) se poursuivent, ces enfants 
seront scolarisés en T.P.S. (Très Petite Section).

La structure d’accueil ouvrira ses portes à partir de 
mars 2017 (si le nombre d’enfants le permet) pour les 
enfants nés à partir du 1er janvier 2015 (et qui auront 
2 ans).

 Traduction du patois lyonnais :

  * enfants 

     ** sympathique 

         *** remplis 

J’ai fait la connaissance des élèves de CE2, CM1 et CM2 de 
l’école Don Bosco, venus passer une journée culturelle et 
récréative dans l’ancienne capitale des Gaules. 

Cette année, ils travaillent dans divers domaines autour 
d’un projet sur ma belle ville de Lyon. 

Au musée gallo-romain, les CE2 sont devenus mosaïstes 
tandis que les CM1 ont commencé un herbier à partir de 
plantes médicinales, aromatiques ou décoratives. Pendant 
ce temps, les CM2 confectionnaient un échantillon de tissu 
dans un atelier de fabrication de la soie du XIXème siècle et 
visitaient aussi le quartier de la Croix-Rousse sous la forme 
d’un jeu de piste. 

L’après-midi, j’ai eu le plaisir de présenter une de mes 
aventures aux trois classes à nouveau réunies dans mon 
théâtre. Les joyeux gones* m’ont aidé à résoudre une énigme. 
On s’est bien amusés ! Puis je leur ai présenté mes copains et 
copines marionnettes : les enfants étaient plutôt admiratifs, 
curieux et enthousiastes ! 

Ils m’ont dit qu’il y aurait des textes et des photos sur le 
site de leur école. Allez voir, c’est super ! Je suis certain que 
les petits gones* auvergnats me trouvent canant** et  sont 
rentrés ca� s*** de souvenirs !

Ecole Don Bosco - 1 rue du midi - 43 240 SAINT JUST MALMONT  

Contact : Isabelle CURSOUX, Directrice - Tél.: 04 77 35 60 74 / 06 37 49 01 63 - Mail : stjust@ecole-donbosco.fr                     

Site internet : www.ecole-donbosco.fr
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textes réalisés par les écoles

Ecole Publique « Aux Quatre Vents »

Spectacle Planète Mômes
 
Vendredi 9 décembre, les enfants de l’école ont assisté à un 
spectacle sur le thème de Noël proposé par Planète Mômes. 

C’était un spectacle enchanteur où tous ont pu participer 
à la recherche des cadeaux disparus et réaliser le meilleur 
cadeau pour le Yétou qui n’en a jamais eu auparavant. 

Un spectacle plein de 
magie, de musique 
et d’émerveillement, 
un beau moment 
qui annonçait 
les prémices des 
festivités de � n 
d’année et de 
l’ambiance de Noël.

Intervention "Porter Secours"

A l’issue de travaux de classe dans le domaine des enseignements 
civiques, et plus précisément apprendre à porter secours, les élèves de 
cycle 2 ont béné� cié d’une riche intervention ce mercredi 7 décembre. 

M. Laurenson, pompier professionnel, est venu à l’école a� n de faire 
vivre aux enfants des mises en situation au cours desquelles les élèves 
devaient sécuriser, porter secours, alerter. 

Après avoir organisé une 
situation d’accident de la 
route, la classe a travaillé sur 

la position latérale 
de sécurité (P.L.S.) et 
l’appel des secours, sur 
les dangers domestiques 
et sur le risque incendie. 

Ces enfants, intéressés 
et émerveillés, ont 
également pu revêtir 
l’équipement complet 
du professionnel, non 
sans une certaine � erté.

Ecole Publique "Aux Quatre Vents" - 8 Rue Chanoine Paulin - Malmont - 43 240 SAINT JUST MALMONT

Contact : Amandine PERRE, directrice - Tél. : 04 77 35 65 52 - Mail : ec43.pub.stjustmalmont.placeeglise.elem@ac-clermont.fr
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Restaurant Scolaire Municipal

Repas de Noël 

Comme le veut la tradition, le dernier jeudi de la période 
scolaire a été consacré au repas de Noël des enfants. 

Préparé par le chef cuisinier, Olivier Leleu, son aide cuisinière, Lucienne Colomb et leur stagiaire, Gaëlle 
Pichon, le menu de fêtes a ravi les papilles des enfants. 

Cette année, ils étaient 340 à participer au repas, accompagnés d’une soixantaine d’adultes. 

Pour que ce repas de Noël soit une réussite, il nécessite un gros 
travail de préparation en amont mais également l’intervention de 
nombreuses personnes, dans l’ombre, les jours qui précèdent. 

Début décembre, les enfants fréquentant l’accueil de loisirs Pierre 
Royon ou les T.A.P. (Temps d'Activités Périscolaires) pour le site 
de Malmont ont décoré les salles. 

Le personnel de mairie 
et le chef-cuisinier ont 
également apporté leur 
touche à la décoration 
du restaurant scolaire. 

Les agents techniques, quant à eux, ont assuré la partie 
logistique de la manifestation. 

Pendant que l’équipe de cuisine s’attelait à la tâche tôt 
le mercredi matin, des parents, des élus et des bénévoles 
ont dressé les tables avec nappes, assiettes et serviettes de 
circonstance. 

Dans le même temps, d’autres personnes volontaires ont confectionné les sachets de papillotes et 
clémentines offerts à tous les élèves scolarisés dans les écoles de la commune. 

En� n, le jour J, élus, parents et enseignants se sont joints au personnel d’encadrement habituel pour servir 
et accompagner tout ce petit monde le temps du repas, sans oublier le Père-Noël qui, malgré un emploi du 
temps très chargé, a trouvé quelques instants pour venir partager ce moment avec les enfants.

Service Restauration Scolaire - Mairie - Place Marie-Louise Deguillaume - 43 240 SAINT JUST MALMONT  

Vous pouvez contacter le service par téléphone au 04 77 35 08 70 ou par mail restoscolaire@saintjustmalmont.fr                     

Vous pouvez également trouver toutes les informations relatives à ce service sur le site internet de la 

commune www.saintjustmalmont.fr dans la rubrique Enfance-Jeunesse.

Inscription ou annulation impérative le vendredi matin 8h30 au plus tard pour la semaine suivante. 







L'accueil de loisirs "Pierre Royon" est une structure gérée par la Communauté de Communes Loire-Semène 
qui encadre les enfants de 3 à 11 ans.

Les enfants sont accueillis sur différents temps : 

- Les T.A.P. (Temps d’Activités Périscolaires) : les lundis, 
mardis, jeudis et vendredis (hors vacances scolaires) 
dans les locaux de l’école publique "La Communale", 
de 15h30 à 16h15. 

- L’accueil périscolaire les lundis, mardis, jeudis et 
vendredis (hors vacances scolaires) à l’accueil de loisirs 
Pierre Royon, de 7h30 à 8h10 et de 16h30 à 18h30, pour 
les enfants de 3 à 11 ans. 

Les soirées sont découpées en deux temps : aide aux 
devoirs et activités diversi� ées. 

Nouveauté à partir de Janvier 2017 : Le projet C.L.A.S. (Contrat Local d’Accompagnement à la Scolarité) se 
déroulera à l’accueil de loisirs Pierre Royon. Cet accueil est mené en partenariat avec l’école dans l’objectif 
de donner aux enfants le goût à la culture, l’envie d’apprendre et le plaisir de découvrir.

- L’accueil des mercredis (hors vacances scolaires) à 
l'accueil de Loisirs Pierre Royon, de 7h30 à 18h30, pour 
les enfants de 3 à 11 ans. 

Les enfants peuvent venir à la journée ou à la demi-
journée (avec ou sans repas). Des activités sont organisées 
selon une programmation par période.

- L’accueil de loisirs pendant les vacances scolaires, à l'accueil de loisirs 
Pierre Royon, de 7h30 à 18h30, pour les enfants de 3 à 11 ans. 

Les enfants de 3 à 5 ans peuvent s’inscrire à la journée ou à la demi-
journée (avec ou sans repas). 

Pour les enfants de 6 à 11 ans, les inscriptions sont possibles uniquement 
à la journée (avec ou sans repas). Un programme d’activités est proposé 
environ trois semaines avant chaque période de vacances.

Toutes les activités et les projets menés par l’accueil de loisirs Pierre 
Royon suivent trois grands axes pédagogiques :

• Développer les notions de laïcité, respect, citoyenneté et tolérance
• Dynamiser la qualité des différents accueils (périscolaire, mercredi…)
• Développer les partenariats locaux

Accueil de Loisirs "Pierre Royon" - 9 Bis Rue de Firminy - 43 240 SAINT JUST MALMONT - Tél. : 04 77 35 60 16

Mail : pierreroyon@loire-semene.fr - Site internet : www.loire-semene.fr/-Pierre-Royon-

Contacts : Angéline ROYER, responsable Accueil de Loisirs et référente T.A.P. Primaire - Tél. : 06 61 94 27 36

Amandine PAOLI, adjointe Accueil de Loisirs et référente T.A.P. Maternelle - Tél. : 06 61 94 25 36

Rémi GIORGIANTONIO, adjoint Accueil de Loisirs et référent T.A.P. Malmont - Tél. : 06 32 32 02 91







Diagnostic •Consommation d'électricité très élevée au gymnase .

•La Fédération Française de Basket Ball (F.F.B.B.) impose un nombre de 
lux au sol pour les compétitions.

•Chauffage au gaz des salles de sports très onéreux.

Actions 
conduites

•Remplacement projecteurs aire de jeux avec passage d'une puissance de 
9600 à 5670 watts, avec possibilité d'éclairage réduit (un projecteur sur sur 
deux) en dehors des compétions, soit une économie supplémentaire de 
2835 watts.

•Installation interrupteurs-détecteurs de présence.

•Mise en place d'un tableau de programmation températures jour/nuit, 
et suivi régulier.

•Sensibilisation des associations avec contrôles fréquents et réguliers par 
les élus.

Economies 
réalisées

5 500 €/an 

GYMNASE N°1

+

+
Diagnostic Dans un souci de confort quotidien pour ses administrés et suite à 

des dégradations importantes et à des incivilités dans les  toilettes 
publiques de la rue Jean Baptiste Jourjon, la collectivité s’est trouvée 
dans l’obligation de procéder à une fermeture provisoire.

Actions 
conduites

La commune a engagé des travaux de réfection en installant des 
dispositifs économiques et résistant au vandalisme.

Economies 
réalisées

Depuis la réouverture au public, des économies substantielles 
relatives à  la consommation d'eau ont été réalisées, et ont permis 
de revenir à une situation normale par rapport aux années 
précédentes.

TOILETTES PUBLIQUES =

Économies réalisées sur le budget fonctionnement dépenses
Le budget 2016 dans le chapitre "dépenses à caractère général" démontre une baisse signi� cative de 98 000 € sur 
cette � n d’année, par rapport à l'exercice précédent. Pour faire face aux baisses des dotations de l’État, l’équipe 
municipale s’est engagée dans une politique volontariste sur l’ensemble des économies d’énergie à effectuer.

Les membres des associations et l’ensemble du personnel ont été sensibilisés à l’effort collectif et ont 
participé, de ce fait, au résultat des économies réalisées. 

Dans l'optique de cette démarche d'économies, une politique d’achat responsable des élus est mise en place 
a� n d’établir pour chaque commission un budget "serré", selon les besoins des infrastructures de la commune, 
avec pour objectif d’obtenir les meilleurs rapports qualité/prix auprès de nos fournisseurs. Les commissions 
proposent leurs options et les derniers arbitrages sont rendus par les adjoints et le maire.

Cela s'opère par un fonctionnement rigoureux, avec un suivi des dépenses et des comparatifs sur toutes les 
consommations courantes :

 •contrats de maintenance (photocopieurs, matériel informatique, véri¢ cations des extincteurs,...)
 •contrats de prestations (assurances, ...)
 •matériels & fournitures (informatique, photocopieurs, accessoires électriques, sel de déneigement, pouzzolane,...)
 •abonnements (téléphone, gaz, eau, électricité,...)
 •fournitures administratives et bureautique,... 







Projets à venir :

 •installation d’interrupteurs/détecteurs dans toutes les salles communales (polyvalente, expositions, ateliers)

 •remplacement des projecteurs au G2

 •tri sélectif à l’intérieur des gymnases et des salles municipales (carton - aluminium – verre)

 •mise en place de systèmes de contrôles d’accès, adaptation des portes et programmation d’un  

 logiciel adapté (badges)

 •remplacement progressif des lampes les plus énergivores au niveau de l'éclairage public

 •isolation thermique et étanchéité au G1

 •a� n de limiter les achats de gobelets et couverts plastique et dans le respect des nouvelles normes  

 environnementales, utilisation de vaisselle traditionnelle et élimination de la vaisselle jetable

 •sensibilisation accrue des utilisateurs des infrastructures et des salles municipales

Diagnostic L'éclairage public demeure un poste de dépenses important de 
la commune pour un montant global de 46 000 € (chiffres 2014).

Actions 
conduites

Une enquête réalisée auprès de la population en mai 2015 a 
conduit la municipalité à mettre en place l'extinction partielle de 
l'éclairage public de 23H00 à 4H30. 

En plus des économies réalisées, nous constatons les bienfaits 
sur la voie publique : 
- diminution de la vitesse des automobilistes
- respect de l'environnement et lutte contre la pollution nocturne
- diminution du nombre de cambriolages

La rénovation anticipée des coffrets et la mise en place des 
horloges astronomiques a permis une meilleure adaptation 
de l’éclairage public (heure et extension) sans investissement 
supplémentaire.

Economies 
réalisées

16 700 €/an

ECLAIRAGE PUBLIC

25 000 € d'économies

+

=

Ces économies ont trois conséquences directes :

- ne pas faire supporter à la population, par une augmentation d'impôts, la poursuite du désengagement de l'Etat
- accroître nos capacités d'autofinancement pour les investissements prévus sur ce mandat
- lutter efficacement contre le gaspillage énergétique et s'inscrire concrètement dans une démarche de 
développement durable
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Travaux en régie
Le monument aux morts a fait l’objet d’une attention 
particulière. 

Tout d’abord, l’arrière de l’imposant mur qui donne sur le 
nouveau cimetière a été repeint par les services techniques. 

Une couvertine en aluminium laqué a été ensuite installée au 
sommet du monument a� n de stopper les in� ltrations d’eau 
qui risquaient, à terme, d’altérer l’ouvrage. 

Une aire pour le dépôt de gerbes a été matérialisée grâce à 
la pose de pavés et à l’aide de potelets. 

Les commémorations très suivies dans notre commune et 
la solennité du lieu méritaient un embellissement de ce site 
de recueillement et de mémoire.

En� n, les portails du 
cimetière ont été 
sablés et entièrement 
repeints.

L’aire de jeu située à proximité du Gymnase N°2 est très 
fréquentée par les familles. 

De nouveaux jeux pour 
enfants ont été installés a� n 
de renforcer l’attractivité 
de ce site. 

L’équipement en dispositifs de lutte contre les incendies est du 
ressort de la commune. Celle-ci doit veiller à la conformité et au 
bon fonctionnement des ces installations. 

Un poteau d’incendie défectueux a donc été remplacé rue de 
Riopaille par les agents des services techniques qui ont dû 
prendre garde aux nombreux réseaux souterrains présents.
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Dans le même secteur, un talus a été repro� lé et débarrassé des 
arbustes qui prenaient trop d’ampleur.

Les imposantes branches des sapins de la route de 
Jonzieux, au niveau du « grand huit », ont été coupées 
et déchiquetées sur place à l’aide du broyeur acquis par 
la Communauté de Communes Loire-Semène et mis à 
disposition des communes.

Les rues de la commune se sont parées des décorations 
lumineuses de Noël. Cette tâche a été effectuée par 
les employés communaux, bien souvent à l’aide 
d’un camion-nacelle.

Le désormais traditionnel sapin de Noël a été hissé sur 
la place Marie-Louise Deguillaume. Un grand merci au 
conseiller municipal Thierry Desolme qui, tous les ans, 
effectue bénévolement l'opération au moyen de son 
camion-grue.

Entretien courant et saisonnier

Les pluies diluviennes qui se sont abattues sur la 
commune le 22 novembre dernier ont occasionné 
peu de dégâts car les ouvrages et les fossés chargés 
d’évacuer les eaux pluviales sont régulièrement 
entretenus. 

Cependant, l’important cumul des précipitations 
a nécessité l’intervention des agents des services 
techniques qui ont procédé au nettoyage des 
chaussées et au curage de certains fossés qui s’étaient 
remplis de boue.

Entreprises extérieures

D’importants travaux ont eu lieu récemment dans les 
secteurs de la Roche, du Bouchet et de la Cotête. 

La ligne électrique Moyenne Tension a été en partie 
enfouie (voir Trame précédente). 

De plus, la canalisation d’eau potable au niveau de la 
Roche a été remplacée et enfouie sous la chaussée par le 
Syndicat des Eaux de la Semène. 

Une fois ces travaux réalisés, le programme de voirie 
2016 a été achevé avec la réfection des enrobés et la mise 
en place d’un ralentisseur dans le village.
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A l'initiative de l’association Timothé Petit Coeur et du C.C.A.S. de la commune, professeurs des écoles, 
personnels d’encadrement du milieu scolaire, membres de l’Association des Loisirs Malmontais, retraités, 
ados, et élus, 25 habitants du village de Malmont se sont retrouvés à la salle de motricité de l’Ecole "Aux 
Quatre Vents". 

Tous étaient venus a� n d’apprendre les gestes qui sauvent et s'initier à l’utilisation du dé� brillateur installé 
depuis peu dans le village. Cette "formation" était dispensée gracieusement par Monsieur Pezet, membre 
actif de la Croix Rouge.

Rappelons que le dé� brillateur est un appareil destiné à rétablir un rythme cardiaque normal en envoyant 
un choc électrique.

La station de traitement des eaux usées de 
Roche-Moulin a été le théâtre de travaux visant à 
renouveler les installations du clari� cateur. 

L’ensemble des pièces de chaudronnerie et des 
éléments électromécaniques a été remplacé pour un 
coût de 42 457 € H.T. 

Cette intervention avait été prévue en amont par 
la municipalité car elle nécessitait une autorisation 
de la Police de l’Eau et des services de l’Etat. 

Le remplacement des ouvrages a été con� é à la Lyonnaise 
des Eaux qui gère le fonctionnement et l’entretien de 
notre station. 

La municipalité a présenté un dossier de demande 
de subvention étoffé et pertinent qui a conduit le 
Département et l’Agence de l’Eau Loire-Bretagne à 
� nancer très largement ces travaux.

Le point de collecte de déchets et d’ordures ménagères 
situé route du Cotonas a été supprimé. 

Cet abri-conteneur isolé s’apparentait de plus en plus 
à une décharge où étaient déposés régulièrement des 
gravats ou des encombrants. 

Nous vous rappelons que l’accès à la déchetterie est 
gratuit et propose une large amplitude d'horaires.

Rappel Horaires Ouverture déchetterie :

Lundi : 13H30-17H00

Mercredi : 9H00-12H00 & 13H30-17H00 

Vendredi : 13H30-17H00

Samedi : 9H00-12H00 & 13H30-17H00
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"A Fleur de Lys" a ouvert ses portes 

Depuis quelques jours, vous avez pu constater un changement de propriétaire au sein du magasin de 
� eurs et de pompes funèbres. 

"A Fleur de Lys"
7 Place Moulin-Prugnat
43 240 SAINT JUST MALMONT
Tél. : 04 77 35 61 82 / 06 27 50 75 62

Horaires d’ouverture :

Lundi : fermé
Mardi: 8H00-12H30 / 13H30-19H00
Mercredi: 8H00-12H30 / 13H30-19H00
Jeudi: 8H00-12H30 / 13H30-19H00
Vendredi: 8H00-12H30 / 13H30-19H00
Samedi: 8H00-19H00
Dimanche: 8H00-12H30

Sébastien CHEUCLE et Odile PONCET seront heureux 
de vous accueillir au magasin "A Fleur De Lys".

Venez découvrir leurs créations, ainsi que l'ensemble de 
leurs prestations.

En attendant de vous rencontrer prochainement, ils vous 
souhaitent une bonne année 2017.

Le S.E.L. de la Gampille

Le S.E.L. (Système d'Echange Local) est une association 

de personnes qui mettent des services, des savoirs et des 

biens à disposition des autres. Tout individu possède des 

compétences, des moyens ou du temps qu'il peut proposer 

à d'autres sans utiliser d'euro.

Exemples : 

- Pierre a taillé sa haie mais n'a pas de remorque pour effectuer le transport jusqu'à la déchetterie, il va 

rechercher dans le catalogue des offres une remorque avec ou sans chauffeur

- Le jardin de Jean a été très productif, il inscrit son surplus sur le catalogue des offres

- Marie adore faire les con� tures mais en mange peu, elle pourra les proposer

- Sylvie a besoin d'un peu d'aide pour le tricotage...

Des B.L.E. (Bourses de Libre Echange), cousines des vide-greniers, sont également organisées et donnent 

lieu à des rencontres intramuros et extramuros.

Des soirées jeux et des sorties peuvent aussi être organisées,...la limite des propositions est le manque 

d'idées.

Les échanges sont valorisés au moyen d'une unité d'échange dont le nom pour Saint-Just sera la "Bobine".

Nous sommes un petit groupe actuellement, mais qui est insuf� sant pour lancer le S.E.L. de la Gampille. 

Nous avons besoin d'aide (en temps et en idées) pour donner jour au S.E.L. de la Gampille. Une réunion 

publique d'information sera proposée au cours du 1er trimestre 2017. Elle sera annoncée par voie de 

presse.

D'ici là, nous avons besoin de votre soutien pour faire avancer ce projet, ou si vous souhaitez être informés 

de la date, vous pouvez contacter Claudie Robillard par mail à seldelagampille@laposte.net .
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Avec le club Haut Pilat Interfoot (H.P.I.), on 
peut pratiquer le football sur la commune 
de Saint-Just-Malmont, de 5 ans à ... un âge 
certain, avec des équipes dans toutes les 
catégories, de U7 à plus de 40 ans et critériums.

Pour cela, le club a mis en place une navette 
pour faciliter la présence des enfants aux 
entrainements U11/U13 le mercredi après 
midi. 

H.P.I. s'est également étoffé avec le lancement 
d'une équipe féminine sénior, en plus des 
jeunes � lles qui évoluent dans la catégorie 
football d’animation. 

Une autre particularité du club local est d’adhérer au 
programme éducatif fédéral qui consiste à consacrer du 
temps et des actions à l’éducation des jeunes adhérents. 

Cela se concrétise sur le terrain par l’information effectuée 
par un médecin sur la nutrition, par le service de prévention 
de la gendarmerie sur le thème du vivre ensemble, par un 
arbitre sur le thème de l’arbitrage. 

Ce programme propose également une vie de club riche d’animations en dehors du terrain, les plus 
marquantes étant le run and bike, la participation au challenge orange en janvier au Stade Geoffroy 
Guichard à Saint-Etienne pour nos U15, et surtout l’album du club qui va donner une vue de 
l’ensemble des adhérents du Haut Pilat Interfoot en vignettes autocollantes, qui seront en vente à 
Saint-Just-Malmont chez un de nos partenaires, à savoir la boulangerie Combier.

Equipe U8-U9

Le Haut Pilat Interfoot vient de vivre sa première moitié de saison après la fusion de ses deux clubs fondateurs. 

De nombreux indicateurs, comme l’effectif, avec 373 licenciés, le très bon départ de l’équipe féminine, avec 
5 victoires sur 10 matchs, les U19 et les U17 qui � nissent premiers de leurs poules de brassage, montrent 
la bonne santé du club et les résultats de sa politique de formation. 

Avec 35 éducateurs et dirigeants, dont la moitié ont suivi une formation dispensée par le district, les jeunes 
de l’école de football montrent également leurs qualités et leurs capacités avec déjà un premier tournoi 
gagné pour les U9. 

Côté animation, l’équipe n’est pas en reste avec l’album du 
club qui a été remis aux licenciés ayant répondu présents, 
avec plus de 200 personnes pour la soirée de lancement. 

Un dernier point positif relatif au public qui, après de 
longues années d’absence, revient en nombre sur le bord 

des terrains. Ceci redonne de 
la vie autour des complexes 
sportifs et notamment pour les 
matchs de l’équipe féminine, ou 
encore des U19, des U17 et des 
Séniors. 

A� n de ne pas perdre les acquis de cette première partie, les tournois de Saint-
Didier-en-Velay (29 et 30/12) et de Marlhes (06 et 07/01) sont là pour garder le 
rythme, de même que le loto qui aura lieu à  la Salle des Expositions de Saint-
Just-Malmont le dimanche 12 mars 2017, pour conserver l’ambiance...

Pour tout renseignement, vous pouvez prendre contact au 06 73 81 23 94.
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Historique de la Maison du Passementier

Il est bien loin le temps où Saint-Just-Malmont et toute la région 
vivaient au rythme des métiers à tisser.

Et bien, pour revivre et redécouvrir dans toute son authenticité cette 
époque, il faut se rendre au 6 rue Saint-Dominique et visiter la Maison 
du Passementier.

Cette maison, léguée à la commune 
par Monsieur et Mademoiselle 
Grail, eux-mêmes passementiers 
dans les lieux, fut vidée de son 
contenu et louée en appartement 
quelques années.

C’est au cours des années 1980 à 1985, à l’initiative de Madame Claudia 
Cheynet, à l'époque présidente l'association des Amis du Vieux Saint-
Just, épaulée pour cela par Messieurs François Blachier, Paul Celle 
et Pierre Verrier, qui avec courage, abnégation et travail ont voulu 
redonner vie d’une façon remarquable à l’histoire de la passementerie 
qui, pendant des décennies, a marqué la vie des anciens Saint-Justaires 
en créant la Maison du Passementier. 

Ce musée a donc été inauguré le 19 juillet 1986, par le Maire, Pierre Royon.

Au rez-de-chaussée (le lieu de vie) se trouvent la cuisine et une chambre 
meublées d’époque avec tout le nécessaire de la vie quotidienne.

A l’étage (l’atelier), plus connu sous le nom de "fabrique", avec deux 
métiers, le premier, qui constitue une pièce très rare voire unique de nos 
jours, tisse un ruban épinglé, le second est équipé d'un ruban armure 
"Sergé". On peut aussi trouver la canetière permettant l’alimentation 
en trame des métiers, ainsi que divers matériels annexes au tissage.

Le souvenir de ces personnes disparues restera présent et rattaché à ce 
patrimoine qui permet de découvrir la vie du passementier d’antan.

La Maison du Passementier est ouverte au public lors des Journées 
Européennes du Patrimoine en septembre de chaque année, ainsi que 
lors de l'organisation par le Comité des Fêtes du Vide-Grenier en juillet 
et de la Fête d'Hiver en décembre. 

Il est également possible de visiter ce musée sur rendez-vous en 
téléphonant au 04 77 35 63 20 ou au 04 77 35 68 46.

François Blachier

Pierre Verrier

Claudia Cheynet

Paul Celle
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Raconte-moi une histoire... celle de la Crèche "Les Enfants"...

La crèche "Les Enfants" de Saint-Just-Malmont est une crèche avec 
le statut associatif  loi 1901. 

Le bureau est composé de parents bénévoles et d’une équipe 
qui compte douze salariés composée d’auxiliaires, animatrices, 
in� rmière, éducatrice jeunes enfants, technicienne d’entretien…

Tout au long de l’année, cette équipe dynamique et pleine de 
créativité travaille sur différents thèmes pour le plus grand plaisir 
des enfants :

• Leurs personnages préférés : Cocobobo, Tchoupi, Le Grand 
Monstre Vert
• Carnaval : princesses, pirates, lapins….
• Pâques avec sa chasse aux œufs dans le jardin de la crèche, 
accompagnés du Relais Petite Enfance (R.P.E.)
• Cirque avec l’intervention de Thomas pour la crèche, puis le 
R.PE., et pour   nir notre grande fête de   n d’année en présence 
des parents et Thomas.
• Pique-nique dans le jardin sous les toiles de tente
• Soirée pot de départ avec nos plus grands 
• Semaine du goût : un jour une couleur pour découvrir de 
nouveaux aliments et s’habiller de la même couleur que nos 
produits
• La journée de Noël que nous souhaitons partager avec vous…
alors nous allons vous raconter une histoire… :

"Le jeudi 15 décembre matin... On regarde par la fenêtre...Neigera-t-il en� n ?... En levant les yeux vers le ciel, pas 
l’ombre d’un � ocon...Tant pis... Ou tant mieux !!!

Car ce sera pour Mireille et Renée, nos gentilles fées aux doigts d’or (de l’association au � l de la Semène) de venir 
à la crèche sans avoir à affronter les congères et la "sibère", ce vent glacial des hivers rigoureux d’antan... Il fallait 
que nos fées viennent admirer la magie qu’opérait le fabuleux 
tapis à conter des histoires qu’elles nous avaient confectionné... 
Alors une fois encore un grand Merci à ces couturières !!!

C’est confortablement installés que les yeux se sont écarquillés 
en découvrant et en vivant à fond le spectacle de Noël que 
Mélanie, Patricia et Michelle ont fait naître devant les enfants 
!!!

Monsieur Zouglouglou, ils le connaissent depuis longtemps 
maintenant, et d’ordinaire, lui, le lapin, la souris, la poulette, 
le chat et la puce tombent dans l’eau … et l’histoire est � nie !!! 

Mais ce jeudi magique, le Père Noël est venu à leur secours et les a même invités chez lui pour faire... un gâteau !!! 
Gâteau que les enfants ont partagé avant de se retrouver tous ensemble (bébés, moyens et grands) autour d’une table 
pleine de bonnes choses concoctées par le cuisinier, dans une ambiance joyeuse de fête de Noël !!! 

Après une bonne sieste méritée, le Père Noel est venu avec une 
hotte remplie de cadeaux, tout en faisant signe de loin! Un grand 
merci à lui !

Pour ravir les enfants, mais aussi les parents, ces derniers ont été 
invités à partager le verre de l’amitié et à déguster les friandises 
réalisées par leurs bambins (sablés, cigarettes en chocolat,…)

Alors vivement l’an prochain qu’on recommence cette histoire !!!"
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Week-end en Alsace
Les membres bénévoles du Conseil d'Administration de 
l’Association Saint-Justaire des Agents Communaux ont 
innové cette année en proposant à ses adhérents un séjour 
en Alsace. 

Ainsi, du 2 au 4 décembre, 31 agents communaux, actifs ou 
retraités, et leurs conjoints, sont partis à la découverte des 
plus beaux marchés de Noël de France. 

L’escapade, effectuée dans un beau car 
affrété par les Autocars Driot Masson, 
les a conduits dans les villages de 
Ribeauvillé, Riquewihr, Kaysersberg et 
Eguisheim, sans oublier l’incontournable 
ville de Colmar. 

Ils ont ainsi vécu deux journées, baignés dans l’ambiance de la magie de Noël en Alsace, 
et se sont imprégnés des traditions locales dans leur hébergement situé à Hunawihr, au cœur du vignoble.

Une journée dans la Capitale des Gaules

C'est par une belle journée d'automne qu'une vingtaine de personnes 
ont pu découvrir la Ville des Lumières  au creux de ses quartiers les 
plus anciens.

Après une visite guidée du musée où l'évolution de la ville au � l du temps 
a été développée, le groupe a pu déguster des spécialités lyonnaises en 
terrasse d'un petit bouchon à deux pas de la Cathédrale Saint-Jean.

En guise de balade digestive, ils ont ensuite arpenté le Vieux-Lyon 
avec ses traboules pour terminer en funiculaire sur la colline de 
Fourvière avec son panorama incomparable.

Soirée de Noël

En ce début de vacances scolaires, les agents municipaux avaient pris possession du restaurant scolaire 
joliment décoré pour organiser la traditionnelle Fête de Noël qui rassemble dans un esprit intergénérationnel 
l'ensemble des agents actifs et  leur famille, ainsi que les retraités.

Cette année, il était proposé un goûter de Noël pour tous auquel malheureusement très peu de personnes 
ont participé. Les quelques enfants présents ont pu pro� ter d'une séance cinématographique "privatisée" 
avec la projection d'un � lm d'animation "De la neige pour Noël", un titre de circonstance mais pas du tout 
prémonitoire en cette période festive..., au grand dam des enfants...!!!

D'autres adultes se sont joints au groupe en cette � n d'après-midi pour jouer aux cartes ou à des jeux de 
société, une rencontre intergénérationnelle qui faisait plaisir à voir...

Vers 19H00, les agents, accompagnés de leurs conjoints 
et de leurs enfants étaient venus en nombre a� n de 
partager le verre de l'amitié, avec la remise de cadeaux 
et de friandises au plus jeunes, et de chèque-cadeaux 
aux autres. Le président souhaitait à tous de joyeux 
fêtes de � n d'année, avec une pensée particulière pour 
les collègues ou leurs proches touchés par la maladie.

M. Le Maire et ses adjoints étaient également de 
la partie pour soutenir encore une fois les actions 
fédératrices de l'association.

Plus tard dans la soirée, trente-cinq personnes ont 
partagé un repas de fête, préparé et servi par Evelyne 
et Jean-Pierre Nuel, traiteur monistrolien, dans une 
ambiance électrique sur la piste de danse. 



Un service pour tous : l'A.D.M.R.

Aider les personnes  en dif� culté.

Donner à chacun un peu de chaleur.

Mettre à disposition du personnel compétent.

Remplir une mission auprès de chaque famille qui en éprouve le besoin.

Association à but non lucratif créée par le dépôt des statuts le 
31 octobre 1957 en sous-préfecture d’Yssingeaux, l’association 
A.D.M.R. de Saint-Just-Malmont œuvre depuis 59 ans pour 
aider la personne tout au long de sa vie. 

Au sein de celle-ci, les bénévoles et les salariées conjuguent 
leurs talents pour vous apporter la meilleure prestation.

L’A.D.M.R. est agréée par les organismes sociaux. Le � nancement 
des prestations est possible par la C.A.F., l’Assurance Maladie, 
les caisses de retraites, ainsi que par le conseil départemental de 
la Haute-Loire (A.P.A., P.C.H.).

Selon votre situation, les prestations donnent droit à une réduction d’impôt ou à un crédit d’impôt (50 % 
des sommes payées ou des sommes qui restent à charge) pour tous, depuis le 1er janvier 2017.
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Une � n d'année bien chargée

Nous avons assisté nombreux au dé� lé du 11 novembre au cours duquel les enfants des écoles ont interprété 
une émouvante "Marseillaise". Une belle messe a ensuite clôturé cette matinée.

Le 12 novembre, nous nous retrouvions à la salle polyvalente pour le repas familial où environ soixante-
dix anciens et leurs épouses s'étaient réunis autour d'un excellent menu préparé par l'auberge Royer.
Chants, histoires, souvenirs et danses ont rythmé cette belle journée.

Nous avons ensuite participé comme d'autres associations et bénévoles à l'opération caritative du Téléthon 
le 26 novembre.

Le dimanche 4 décembre, nous avons commémoré la � n de la Guerre d'Algérie. Comme à l'accoutumée, 
nous nous retrouvions avec nos amis pompiers qui fêtaient la Sainte-Barbe. Le dé� lé, emmené par une 
délégation de la Jeune Garde Rubanière, s'est dirigé vers le cimetière, en présence de la municipalité, du 
Sénateur, Olivier Cigolotti, et d'une délégation de la gendarmerie. Nous avons ensuite assisté à une belle 
messe clôturée par le chant "L'Algérie", interprété par toute l'assistance. Le verre de l'amitié réunissait tous 
les participants à cette cérémonie à la salle polyvalente.

A noter que notre nouveau porte-drapeau, Christian Mounier, avait pris ses fonctions et nous l'en remercions.

Le vendredi 16 décembre après-midi était consacré à la remise des boîtes de chocolats aux épouses de nos 
camarades disparus, à la Maison du Combattant. Thé, café et gâteaux étaient offerts à tous.

Voilà donc une année de � nie, avec nos joies et nos peines. Merci aux membres du bureau pour leur aide. 
Merci pour votre présence et bonne année à toutes et à tous.

Notre prochain rendez-vous sera l'assemblée générale le matin du dimanche 29 janvier 2017, à la Maison 
du Combattant.

Moment fort de l'assemblée générale : 
présentation des différents bilans par les 
bénévoles qui seront soumis au vote des adhérents

L'assemblée générale est pour tous un 
moment d'échange et de convivialité.
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Avec son bouquet de services, l’association vous permet de mieux vivre chez vous et de vous simpli� er la vie.       

Vie quotidienne

A tout âge et dans toutes les situations, on peut avoir besoin d’une aide pour entretenir sa maison. Pressés 
par la vie quotidienne, familles ou jeunes actifs apprécient une aide alliant professionnalisme et simplicité.

La garde d’enfants à domicile

Faire garder son enfant dans son environnement familial, en dehors des horaires des structures d’accueil 
et le week-end : une solution qui est rassurante et ef� cace pour les parents aux horaires compliqués. Un 
service qui sera personnalisé et adapté à vos emplois du temps : tôt le matin, tard le soir, le week-end et 
les jours fériés.
Vous pouvez béné� cier, sous certaines conditions, d’une aide � nancière de votre Caisse d’Allocation 
Familiale, au titre de la P.A.J.E.(Prestation d’Accueil du Jeune Enfant). De plus, 50 % des sommes restant à 
votre charge sont déductibles de votre impôt sur le revenu.

Maintien à domicile

Pour les actes essentiels à la vie quotidienne, des personnes ont besoin d’une assistance pour rester le plus 
longtemps possible à domicile. L ’A.D.M.R. intervient avec du personnel quali� é et attentif au bien être de 
la personne.Vous pouvez béné� cier, sous certaines conditions, d’aide auprès de la CARSAT ou au titre de 
l’A.P.A (Aide à la Perte d’Autonomie) et de la P.C.H. (Prise en Charge du Handicap).
Aide aux repas et aux courses, entretien du domicile, entretien du linge, gestes du quotidien, voilà une 
partie des tâches que les aides de l’A.D.M.R. pourront effectuer a� n d’améliorer votre vie chez vous. De 
plus, 50 % des sommes qui restent à votre charge sont déductibles de votre impôt sur le revenu ou donnent 
droit à un crédit d’impôt.

"Sortir plus"

A partir de 80 ans et si vous percevez une retraite complémentaire versée par l‘A.G.I.R.C. et l’A.R.R.C.O., 
vous avez droit à ce service. Il vous permet d’aller chez le coiffeur, rendre visite à des amis... à votre 
demande et quand vous voulez, véhiculé et accompagné par l’A.D.M.R.
Avant d’organiser votre sortie, vous passez commande d’un chéquier "Sortir Plus". Il s’agit d’un carnet de 
chèques d’une valeur de 150€. Votre participation � nancière sera de 15€ pour le premier chéquier, de 20€ 
pour le deuxième et de 30€ pour le troisième. Vous pouvez béné� cier de trois chéquiers au maximum par an.

"Dom Plus" ou aide à domicile momentanée

A partir de 75 ans, si vous percevez une retraite complémentaire versée par l’A.G.I.R.C. et l’A.R.R.C.O. 
pour faire face à des dif� cultés passagères vous empêchant d'assumer les tâches de la vie quotidienne, et 
si la cause de votre demande n’est pas chronique, vous pouvez béné� cier de cette aide. 

Télé-alarme

La Télé Assistance est destinée à garder les personnes âgées, seules ou handicapées, le plus longtemps 
possible dans leur environnement affectif. Par un système constitué d’un poste et d’un émetteur, le 
béné� ciaire peut constamment être mis en relation avec la centrale d’écoute. L’A.D.M.R. peut vous fournir 
un prestataire de ce service 

L’atelier créatif

Après consultation des adhérents, un atelier créatif 
a été mis en place le mercredi 14 décembre 2016. 
Réunies dans les locaux de l’A.D.M.R. et aidées 
par les bénévoles, huit personnes ont créé une 
composition  ̈orale sur le thème de Noël. 

Cet atelier a permis de rompre la solitude, de discuter et de 
passer un moment de convivialité. 

Cette initiative a fait l’unanimité parmi les participantes. 
Celles-ci souhaiteraient voir se renouveler l’expérience.





Propriétaires occupants, rénovez votre habitat et béné� ciez 
d’aides � nancières pour vos travaux d’économie d’énergie !

Vous êtes propriétaire occupant d’un logement achevé depuis plus de 15 ans ? 

Vos factures d’énergie sont trop élevées ? 

Vous voulez réaliser des travaux de rénovation thermique dans votre logement 
permettant un gain énergétique d’au moins 25 % (chauffage, isolation, 
toiture…) ?

Le programme « Habiter Mieux » vous apporte une aide � nancière et un 
accompagnement personnalisé.

Avec "Habiter mieux" vous béné  ciez :

- d’une aide de l’Agence nationale de l’habitat (Anah) qui représente 35 à 50 % du coût HT des travaux 
plafonné à 20 000 € (selon le montant de vos ressources)

- d’une prime complémentaire d’un montant de 10 % du coût H.T. des travaux plafonné à 1 600 € ou 2 000 € 
euros (selon le montant de vos ressources)

- d’une aide supplémentaire de la Communauté de Communes Loire Semène d’un montant de 500 €

- d’un accompagnement personnalisé par la Fédération SOLIHA Haute-Loire tout au long du dossier

Plus d’un ménage sur deux est éligible en Haute-Loire, renseignez-vous au 04 71 09 14 07 ou par mail à 
contact.hauteloire@soliha.fr

A l'initiative de la Communauté de Communes Loire-Semène, des permanences avec un conseiller SOLIHA 
sont mises en place en mairie, n’hésitez pas à le rencontrer (sans rendez-vous) :

- Mercredi 18 janvier 2017 de 16h à 17h30  - Mercredi 15 mars 2017 de 14h à 15h30

- Mercredi 17 mai 2017 de 16h à 17h30  - Mercredi 19 juillet 2017 de 14h à 15h30

- Mercredi 20 septembre 2017 de 16h à 17h30  - Mercredi 15 novembre 2017 de 14h à 15h30

D’autres permanences sont organisées sur le territoire de Loire-Semène, vous pouvez vous y rendre, quel 
que soit votre lieu de résidence, en fonction de vos disponibilités. 

Pour connaître l’ensemble des permanences, rendez-vous sur http://www.loire-semene.fr/Programme-Habiter-Mieux









Un Saint-Justaire au 4L Trophy au Maroc

Romain Dumont de Saint-Just-Malmont et Romain 
Blanchard de Saint-Ferréol d’Auroure se sont connus 
au collège. Agés de 22 ans et passionnés d'aventure, 
ils rêvent, depuis plusieurs années, de participer au 4L 
Trophy au Maroc organisé par la société Désertours.

Comment est née cette idée ?

Depuis le lycée, nous parlons de ce projet.

En 2016, nous avons décidé de nous lancer dans 
l’aventure. C’est d’ailleurs cette année ou jamais 
car cette compétition est réservée aux étudiants. 

Mon collègue, Romain Blanchard, est en 
dernière année d’étude à l’E.N.I.S.E., et pour 
ma part, je travaille au Puy-en-Velay en tant que 
géomètre, je béné� cierai donc d’une dérogation.

La course se déroulera du 16 au 26 février 2017. 
Un pré-village départ aura lieu le 11 février à 
Biarritz, auquel participent près de 25 voitures 
de la région stéphanoise.

1 200 équipages étaient engagés l’an dernier, et 
cette année 2 000 équipages seront au départ avec 
notamment un équipage d’Unieux, de Marlhes et 
quelques équipages internationaux....

Quelle préparation requiert un tel projet ?

En février 2016, nous avons acheté notre 
première 4L à Saint-Etienne, puis nous avons 
fait l’acquisition d’une seconde dénichée à 
Saugues. 

De deux véhicules, nous en avons fait un seul, de 
la réparation du châssis à la peinture, en passant 
par le nettoyage du moteur, et la préparation 
de la carrosserie. Le choix des couleurs de la 
peinture de notre 4L est un clin d’œil aux frères 
Marreau qui ont � ni 3ème du Dakar en 1980 avec 
ce même type de voiture.

Nous occupons tout notre temps libre à 
travailler dans le garage de Romain Blanchard.

Notre budget est évalué à 7 500 € (dont 3 500 € 
pour l’inscription). Pour � nancer notre projet, 
nous avons fait appel à des sponsors dont la 
société Pro-Dis, société de mécanique de Saint-
Ferréol d’Auroure. Pour récolter des fonds, nous 
avons participé à la foire au pain de Saint-Ferréol 
d'Auroure et à la foire aux champignons de Saint-
Bonnet-Le-Froid. Nous étions aussi présents au 
Marché de Noël de Saint-Just-Malmont et avons 
organisé une soirée "patates sarasson" le samedi 
14 janvier à Saint-Ferréol d’Auroure.

Quel est votre objectif ?

Au départ, nous avons pris cela comme un 
dé�  sportif et mécanique, auquel s’ajoute le 
côté humanitaire puisque nous déposerons des 
fournitures scolaires à Merghouza au Maroc.

La course commence à Biarritz. Ce sont près de 
6 000 kms balisés jusqu’à l’arrivée à Marrakech 
où une soirée de clôture est organisée (cette 
année, ce sera une soirée déguisée).

Nous n'éprouvons pas de stress, simplement 
une légère anxiété avant le départ a� n d'être au 
rendez-vous pour l'embarquement à Algéziras.

Nous traverserons deux types de paysages, le 
désert et des petites routes de montagne. Ce 
sera pour nous une découverte totale du Maroc. 

Nous serons suivis par des camions-citernes 
pour l’approvisionnement en carburant. Le 
réservoir de la 4L contient 26 litres d’essence. 
Nous avons cependant un jerrican de 20 litres 
dans la voiture, ainsi que quelques pièces de 
rechange et des outils.

Nous partons con� ants car l’entraide est très 
présente dans cette course et les équipes sont 
prêtes à aider tout concurrent en dif� culté. Tout 
se passe dans un esprit très collectif.

Notre objectif est d’arriver à Marrakech avec un 
minimum de problèmes et bien sûr de ramener 
notre voiture chez nous, le résultat sportif 
n’étant pas l’objectif premier. C’est une course 
d’orientation et non pas une course de vitesse, 
avec pour seules ressources le "road book", une 
boussole et une carte...

Vous pouvez retrouver les informations et les 
dernières actualités relatives à cette aventure sur 
la page Facebook Le Raid des Romain ou sur le 
site internet http://leraiddesromain4lt.wixsite.
com/4ltrophy .

Romain Blanchard                                           Romain Dumont



S'étant inclinée de justesse en � nale du Championnat de la Loire, Léonie 
Alexandre, jeune saint-justaire formée au sein du club des Arts Martiaux 
du Velay, participait début décembre à la Coupe Régionale Benjamins/
Benjamines, dans la catégorie de moins de 48 kg, à La Grand Croix, où 
évoluaient les meilleurs judokas de la Loire, du Rhône, de la Drôme et de 
l'Ardèche.

Après avoir gagné tous ses combats au cours de la journée, elle retrouvait en 
� nale   la même adversaire qui l'avait battue quelques semaines auparavant, 
pour  pour cette fois-ci s'imposer et remporter la médaille d'or.

Cette sportive prometteuse n'en est qu'à ses débuts et nous lui souhaitons 
une brillante carrière.

De son côté, Noah Garde, ne démérite pas, car lui aussi, formé par les 
professeurs des Arts Martiaux du Velay, dont il fréquente le dojo depuis 
l'âge de 4 ans, s'est illustré dernièrement.

En effet, il a participé au Championnat de France de judo en catégorie 
minimes où il s'est maheureusement incliné en 16ème de � nale, après 
avoir enchaîné les performances en terminant 2ème au Championnat de 
la Loire et 3ème au Championnat Rhône-Alpes, pour terminer champion 
Rhône-Alpes Auvergne dans la catégorie de moins de 42 kg, titre qui l'a 
mené tout droit à Paris pour la compétition nationale.

Cette expérience l'a tellement motivé, à tel point qu'il a remporté l'Open 
Judo de Riorges .

A l'aube de cette nouvelle année, il va tout 
faire a� n d'être à nouveau quali� é pour le 
Championnat de France et cette fois-ci accéder 
au podium... Faisons le voeu que son objectif 
soit atteint...!!!

Ayant suivi le sillon tracé par Damani, son frère aîné, Sya Dembélé s'est lancée 
dans la break-dance. Après une élimination en � nale par équipe de la Battle Of 
The Year (BOTY), compétition internationale, en octobre dernier, en Allemagne, 
Sya a remporté brillamment, en individuel, la Sainté Battle Pro qui avait lieu à 
Saint-Etienne le 10 décembre. Cette compétition rassemblait les meilleurs break-
dancers de la région. Elle est donc quali� ée pour la Battle Pro Nationale qui aura 
lieu en février prochain à Paris.

Souhaitons lui bonne chance pour cette prochaine compétition...!!!!

Mariages
Laurie VIOZAT et Serban DIACONU, célébré le 23 décembre            Arlette LHEUREUX et Jean-Luc CHAPELLON, célébré le 23 décembre

SEY Odette, décédée le 13 octobre, à l'âge de 85 ans
VALLAT Patrick, décédé le 19 octobre, à l'âge de 52 ans
BROUILLAT François, décédé le  20 octobre, à l'âge de 88 ans

FRECENON Marie-Louise, Vve  FRAPPA, décédée le 24 octobre, à l'âge de 95 ans
WILLAERT Simone, décédée le 10 novembre, à l'âge de 88 ans
DEFOUR Josette, décédée le 11 novembre, à l'âge de 64 ans

Décès

Naissances
MOK Tao, né le 13 octobre  - 2 Impasse du Champ
KENE Hinaë, née le 18 octobre - 26 Rue du Bas-Vernay
SEGURA Lucien, né le 19 octobre - 2 Lot. Le Buis - Malmont
BRUN Liam, né le 30 octobre - Lot. Le Pré du Bourg
BOFFET Théo, né le 3 novembre - 4 Lot. Les Hiverts

MASUÉ Maxence, né le 10 novembre - 31 Route du Fau
MILLET Leelou, née le 21 novembre - 44 Rue Nationale
BRUYÈRE Victoire, née le 27 novembre - 5 Impasse du Verger
DELOUVÉ Énora, née le 15 décembre - 43 Bis Rue Nationale



Seuls apparaissent dans cette rubrique les naissances, décès et mariages enregistrés dans les registres de la mairie - Etat civil arrêté au 1er janvier 2017










